

INCREMENTARÁ SUS VENTAS

# Duplicará Mexichem su valor como empresa

La petroquímica considera un importante y agresivo plan de expansión del 2011 al 2015 para aumentar su monto de capitalización, así como sus ingresos

Karol García  
EL ECONOMISTA

LA EMPRESA petroquímica mexicana Mexichem duplicará su valor en los próximos cinco años, al pasar de 7,413 millones de dólares reportados al segundo trimestre del año a un *market cap* superior a 14,000 millones al 2015, aseguró Rafael Dávalos, director general de Mexichem, y explicó la estrategia.

En primer lugar, Mexichem planea invertir 3,000 millones de dólares en los próximos cuatro años, de los cuales 1,000 millones serán obtenidos a través de un crédito revolvente, 250 millones mediante emisión de bonos y el resto de inversiones propias.

## TRIPLE NEGOCIO

Durante una visita a la mina de fluorita más grande del mundo: Las Cuevas, propiedad de Mexichem en San Luis Potosí, que tiene una capacidad de 1 millón 100,000 toneladas de flúor, los directivos explicaron también su plan de triple negocio, el cual contempla crecimiento económico, social y ambiental con miras al 2015.

Esta empresa, con casi 50 años en el mercado y actualmente dividida en las líneas de negocios de flúor, cloro vinilo y soluciones integrales de tuberías, ha invertido poco más de 2 billones de dólares en 75 adquisiciones en 18 países a lo largo de su historia, explicaron.



Las Cuevas es la mina de fluorita más grande del mundo, localizada en San Luis Potosí, propiedad de la firma petroquímica Mexichem. FOTOS EE: ARACELI LÓPEZ

Dentro de su estrategia de crecimiento, iniciará en octubre la operación de una planta más para la generación de flúor en Japón y el ambicioso plan de abrir la planta de flúor más grande de Asia en Corea, la cual producirá de 90,000 a 120,000 toneladas de flúor por año, con una inversión de 150 millones de dólares en ambos proyectos.

Además, la firma tiene el pro-

yecto de invertir 600 millones de dólares en la construcción de un nuevo complejo con el que pretende producir 600,000 toneladas de PVC en Coatzacoalcos, Veracruz. Para ella tienen la ingeniería básica y de detalle, tardará 36 meses para comenzar a operar, dando empleo a cerca de 300 personas que se sumarán a las 11,000 que ya contrata Mexichem en el mundo.

En lo que se refiere al medio ambiente, la empresa invirtió 18 millones 444,340 dólares en proyectos sociales.

## MEXICHEM PAJARITOS

Enrique Ortega, director de Planeación Estrategia y Relación con Inversionistas, aseguró que esperan recibir en octubre la autorización de la Comisión Federal de



## US3,332

millones planea Mexichem ingresar por ventas en este año.

## US6,938

millones planea ingresar por ventas en el 2015 la firma petroquímica Mexichem.

Competencia para iniciar los trabajos en la nueva planta de producción de monómero de cloruro de vinilo (VCM) en la que se asociará con Pemex.

Con este complejo, ubicado en el parque petroquímico de Pajaritos, Veracruz, planean duplicar la producción actual de la paraestatal de 200,000 a 400,000 toneladas de VCM en el primer año de operaciones, para aumentar el ritmo paulatinamente hasta conseguir el millón de toneladas de VCM anuales.

Agregó: "Habrá que invertir en el desuallamiento de la planta en los próximos años. La primera inversión será de 200 millones de dólares, descontando los activos de cada una de las empresas y dependiendo de lo que se vaya necesitando irán decidiendo qué invierte cada uno".

El monto total de la coinversión para esta nueva empresa será de 556 millones de dólares, pero aún se desconoce el porcentaje de participación de cada una de las empresas, aunque se prevé que Mexichem tenga una actividad mayoritaria.

kgarcia@eleconomista.com.mx

BAJA RITMO DE CREACIÓN DE PLAZAS

## El 2011, peor en empleo que el año previo

María del Pilar Martínez  
EL ECONOMISTA

PESE A que en julio de este año se alcanzó una cifra histórica en el registro de cotizantes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), la generación de empleo formal tuvo una caída de 24% entre el 2010 y el 2011, revelan cifras del organismo. Mientras en el 2010, entre los meses de enero-julio, se logró una

creación de 560,000 puestos de trabajo, en el mismo periodo del 2011 apenas se tienen 425,819.

De tal manera que la tasa mensual promedio de generación de empleo formal ha disminuido, pues en los primeros siete meses del 2010 era de 0.6% y ya para este año se desaceleró a 0.4 por ciento.

Los 43,329 trabajadores que se contabilizaron para el mes de julio tuvieron un crecimiento marginal

de 0.29%, resultado por debajo de lo que se esperaba.

Cuando se analiza el comportamiento de una parte del mercado laboral, en este caso los registros del IMSS, "notamos que no hay recuperación y vemos que hay una tendencia a la baja en las últimas dos administraciones", declaró Alfonso Bouzas, especialista de la UNAM.

Explicó que los 15 millones de

registros del IMSS "muestran que es una minoría de la Población Económicamente Activa (que es de 47 millones de personas) la que está dentro de la regularidad de este país". Agregó que el desempleo va a seguir. "Veremos el fenómeno matizado por el sector informal, que es el que está absorbiendo a la mayor cantidad de personas".

El presidente de la Comisión especial de Análisis de Políticas

de Creación de Nuevos Empleos, Isaías González Cuevas, del grupo parlamentario del PRI, expresó que se deberá revisar "la supuesta creación de nuevos empleos", pues basta con revisar los datos del INEGI, cuyo reporte refleja un incremento en la tasa de desempleo.

José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey Campus Estado de México, refirió: "Lo que estamos observando es una falla estructural de la economía mexicana, pues no tiene la capacidad para dar empleo, a pesar de un entorno económico positivo".

pmartinez@eleconomista.com.mx